

ABSTRAK

Abas, Nur Ilahi. 2014. *Kohesi Gramatikal pada Novel Autobiografi Habibi dan Ainun Karya Bacharuddin Jusuf Habibie*, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Dr. Fatmah AR. Umar, M.Pd, dan Pembimbing II Dr. Supriyadi, M.Pd.

Penelitian kohesi gramatikal pada novel Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie yang dimaksud adalah keterkaitan yang terjadi antara paragraf atau kalimat yang satu dengan kalimat yang lain sehingga menjadi kalimat yang baik dan padu. Kohesi gramatikal tersebut meliputi kohesi referensi, kohesi substitusi, kohesi elipsis, dan kohesi konjungsi yang terdapat pada novel autobiografi Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie.

Permasalahan yang diangkat dan dianalisis dalam penelitian ini adalah bagaimanakah penggunaan kohesi referensi endofora dan eksofora pada novel Habibie dan Ainun karya BJ. Habibie, bagaimanakah penggunaan kohesi substitusi pada novel Habibie dan Ainun karya BJ. Habibie, bagaimanakah penggunaan kohesi elipsis pada novel Habibie dan Ainun karya BJ. Habibie, bagaimanakah penggunaan kohesi konjungsi pada novel Habibie dan Ainun karya BJ. Habibie?. Tujuan dalam penelitian ini ada empat yang disesuaikan dengan permasalahan yang ada, yaitu, memperoleh deskripsi penggunaan kohesi referensi, kohesi substitusi, kohesi elipsis dan kohesi konjungsi pada novel autobiografi Habibie dan Ainun karya BJ. Habibie.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif analitis, teknik yang digunakan adalah teknik dokumentasi dan prosedur analisis data yang digunakan adalah (1) membaca dengan cermat dan penuh pemahaman pada novel autobiografi Habibie dan Ainun, (2) memberikan kode pada bagian teks yang mengandung unsur kohesi gramatikal, (3) mengelompokkan data, (4) menganalisis data yang telah terkumpul, (5) mendeskripsikan data berdasarkan unsur kohesi gramatikal, (5) menyimpulkan hasil penelitian.

Berdasarkan hasil analisis menunjukkan bahwa dalam novel autobiografi Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie terdapat penggunaan kohesi gramatikal yang dijelaskan berdasarkan empat unsur seperti: (1) kohesi referensi terbagi menjadi dua yaitu kohesi referensi endofora dan kohesi referensi eksofora. Kohesi referensi terdapat dua acuan, yaitu anafora dan katafora, (2) kohesi substitusi yang terdapat dalam novel autobiografi Habibie dan Ainun yaitu 31 penggun,(3) kohesi elipsis yang terdapat dalam novel tersebut berjumlah 7 data, dan (4) kohesi konjungsi yang terdapat dalam novel autobiografi Habibie dan Ainun berjumlah 225 data. Simpulan penelitian ini, yakni kohesi gramatikal pada novel autobiografi Habibie dan Ainun karya Bacharuddin Jusuf Habibie membahas keterkaitan antar paragraf atau kalimat yang pertama dengan kalimat berikutnya melalui empat unsur kohesi gramatikal, yaitu kohesi referensi, kohesi substitusi, kohesi elipsis dan kohesi konjungsi.

Kata kunci: kohesi, gramatikal, novel